

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

MERCREDI 22 NOVEMBRE 1978

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI -

: 0,50 F

EDITORIAL

Sectes d'une autre époque dans une société barbare

Plus de 400 adeptes d'une secte religieuse se sont suicidés en Guyana à la suite du meurtre de plusieurs membres d'une délégation américaine venue enquêter sur les mœurs de cette secte en Guyana.

Le mardi 21 novembre on apprenait que ces hommes et ces femmes s'étaient suicidés en absorbant un verre de cyanure de mercure que leur chef avait versé dans une baignoire. Ceux qui n'acceptaient pas de se suicider ont été massacrés, et d'autres ont pu s'enfuir.

Ces personnes appartenaient à une collectivité de 1200 membres de la secte "Le Temps du Peuple" fondée en Californie il y a 15 ans par Jim Jones alors fonctionnaire à la municipalité de San Francisco. Depuis cette secte avait émigré en Guyana.

La presse unanime a été choquée et indignée par une telle folie collective. Mais malgré l'horreur de cette barbarie, l'étonnant est encore que de tels faits ne se produisent pas plus souvent!

Car la barbarie commence avec l'existence et le développement dans de nombreux pays des sectes mystiques qui cultivent l'obscurantisme. Des milliers de jeunes qui sont désespérés dans un monde qu'ils ne comprennent pas, un monde qui ignore leurs problèmes et ne leur offre aucun avenir, se jettent dans les bras de ces sectes et se laissent envoûter pas des hommes, bien souvent des escrocs connus par ailleurs.

La barbarie commence avec l'accord discret, voire, le soutien des responsables officiels ou des gouvernements vis à vis de telles entreprises déshumanisantes que sont les sectes. C'est ainsi qu'on apprend que Jim Jones était en relation épistolaire avec l'épouse du président des USA, Carter, et qu'il était considéré par les "officiels" comme une personnalité soutenue en particulier par le parti démocrate. On se souvient aussi du chef de la secte "MOON" qui entraîna il y a quelques années ces jeunes adeptes à s'immoler par le feu et qui, lui, court toujours!

Cette barbarie, c'est en fait celle du système capitaliste pourri qui engendre et permet le développement de telles monstruosité. Des hommes, des femmes

(suite en page 2)

GUADELOUPE

Accident du Twin-Otter LE MAUVAIS TEMPS N'EXPLIQUE PAS TOUT

L'accident du Twin-Otter de la Cie Air Guadeloupe, au large de Marie-Galante a ému toute la population.

Mais, les quinze personnes mortes dans l'accident font aussi réfléchir plus d'un sur les conditions de sécurité des vols, et à juste raison.

Certes, l'accident est sans doute imputable principalement au mauvais temps, mais cette seule explication n'est pas du tout satisfaisante. Deux questions au moins, méritent d'être posées :

1) Pourquoi, malgré le mauvais temps, l'orage et la pluie inhabituels, a-t-on autorisé les vols sur Marie-Galante ?

2) Pourquoi n'y a-t-il pas de Co-Pilote sur les Twin-Otter de la Cie Air-Guadeloupe ?

Cette dernière carence de la part de la Cie est tout proprement criminelle car, en cas de défaillance du pilote, personne ne peut le remplacer.

En réalité les Cies aériennes cherchent à faire le maximum d'économies et bien souvent, elles le font sur la sécurité et la vie des voyageurs.

Pourtant, Air Guadeloupe est une

compagnie "qui marche". Contrôlée par Air-France, elle rapporte à cette dernière des profits importants.

Depuis quelques années le trafic aérien sur les dépendances s'est considérablement accru. Par contre cet accroissement et le monopole exercé maintenant par Air-Guadeloupe au détriment de Air-Antilles en faillite, a conduit une plus grande désinvolture dans l'organisation des vols. Le rythme effréné des pilotes, les horaires éreintants, constituent un danger permanent pour les voyageurs.

Les 15 personnes mortes dans la carlingue sont les victimes de l'appât du gain des grosses sociétés aériennes.

Si, on ne peut maîtriser totalement les caprices du temps, on peut au moins faire en sorte d'en limiter les effets au maximum en prenant toutes les mesures de sécurité nécessaires. Et toutes ces mesures n'étaient pas prises par Air-Guadeloupe.

oooooooooooooooo

MARTINIQUE

Pluies : des catastrophes qui ne sont pas dues au hasard

14 familles sinistrées à Saint-Pierre suite à la crue de la rivière Roxelane, un automobiliste noyé au Lorrain dans la rivière Grande-Anse, tel est le bilan des pluies catastrophiques de la semaine dernière, sans compter les champs dévastés par les eaux, les quartiers inondés et embourbés. Encore une fois les pluies ont donc fait des victimes et des dégâts.

Mais pourtant, que des trombes d'eau s'abattent sur la Martinique n'est pas un phénomène rare ici : chaque année on sait que l'on doit s'attendre à des pluies diluviennes à certaines époques, et l'on ne peut considérer ces pluies comme une catastrophe inattendue. Tout cela est prévu et fait partie des conditions météorologiques normales.

Or, chaque fois ces pluies provoquent des désastres parce que rien n'est envisagé et préparé pour parer au danger. Les rivières dangereuses ne sont pas canalisées, les ponts ne sont pas construits à la hauteur adéquate, les routes inondables ne sont pas surélevées, les terrains d'habitation propices aux éboulements ne sont pas soutenus, bref toutes les

conditions sont réunies pour que les inondations et les crues provoquent chaque fois des catastrophes.

C'est bien dans la nature même de cette société que de laisser toute une population à la merci de telles catastrophes. Et comme de bien entendu ce sont les plus pauvres et les plus démunis qui en souffrent le plus car les riches eux ont les moyens de s'en prémunir.

Pendant ce temps le gouvernement consacre des milliards à l'entretien d'une armée et de fonctionnaires parasites. Mais pour la sécurité des familles de travailleurs il se garde bien de dépenser un centime. Car c'est là un investissement qui ne "rapporte" pas.

J. BIBRAC

Directeur de publication : ~~XXXXXXXXXX~~
Commission Paritaire : N° 51728
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR
B. P. 214 P.A.P.
B. P. 386 F.D.F.
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre
4^{ème} supplément au mensuel 92

MARTINIQUE

ASSEZ DE TRACASSERIES CONTRE BELLAY !

On se souvient de la grande grève de riposte des employés de Fontaine-Didier où Marsan, ce patron de choc, licenciait de façon scélérate Raymond Bellay parce que celui-ci avait tout simplement revendiqué son dû.

Par la suite, sur un tract Raymond Bellay dénonça avec vigueur l'arbitraire de Marsan, traitant celui-ci d'escroc.

Rappelons que Bellay avait été allégé de quelques billets lors de sa paye du mois de mars.

Ainsi, suite à la grande grève des travailleurs que Marsan reçut comme un camouflet celui-ci n'eut qu'une idée en tête: se venger. Il assigna alors Raymond Bellay au tribunal.

Par deux fois Bellay fut appelé, Marsan lui ne se présenta pas. Et à ces deux occasions Bellay dut payer 500 F de demande d'huissier pour rien.

De plus, à cela viennent s'ajouter quelques jours de tracasseries de la gendarmerie de Rivière Pilote qui sous des prétextes de changement de domicile redouble ses contrôles sur Bellay.

Par contre lors de la grève Marsan agressa Bellay qui faisait le piquet aux abords de l'entreprise. Une plainte fut déposée et cela fait maintenant 5 mois qu'elle dort dans les tiroirs du procureur

On peut voir là qu'il y a deux poids deux mesures selon qu'on soit patron ou ouvrier, la justice se montre zélée ou passive.

Mais les travailleurs ne laisseront pas Bellay seul face aux tracasseries de la justice coloniale. La solidarité doit se manifester.

O o O o O o O o O

ELECTION A L'ASSEMBLÉE EUROPEENNE !

LE CIRQUE A COMMENCE !

Ca y est, c'est parti. La campagne pour les élections à l'Assemblée Européenne est belle et bien lancée. Ce qui signifie que pendant plusieurs mois, les grands moyens d'information vont nous rebattre les oreilles de ces élections.

D'ailleurs, contrairement aux autres celles-ci n'ont pas l'air d'intéresser particulièrement les électeurs.

Alors, les ténors de la politique du RPR aux Socialistes, de l'UDF aux communistes font tout pour nous faire croire que la future Assemblée Européenne aura un rôle important à jouer sur l'avenir de l'Europe. Le parti Communiste Français et le RPR prétendent que l'indépendance nationale de la France est en danger, Raymond Barre que de toute façon s'il y a problème c'est le peuple fran-

çais qui décidera par référendum et patate et patate...

En fait, ils savent tous, ces politiciens que cette Assemblée sera l'image des Assemblées de ce genre en système capitaliste, c'est à dire dénuée de tout pouvoir. Ils savent que les décisions importantes dans tous ces pays européens sont prises dans le secret des ministères et autres bureaux présidentiels.

Mais il faut bien que les Chirac, Barre Mitterand et autre Marchais occupent le devant de la scène politique, amusent le public, et aient l'air de servir à quelque chose : Jusqu'à ce que les travailleurs décident de les mettre définitivement au chômage.

GUADELOUPE

NON A L'INFORMATION

CENSUREE ! VIVE LA

LIBERTE D'EXPRESSION

Les réactions du public après l'occupation des studios de FR3 par plusieurs centaines de manifestations, il y a deux semaines, montrent à quel point tout le monde en a assez des carences de l'information radio-télévisée.

Et ce n'est pas seulement sur l'information que porte le mécontentement général. C'est aussi sur l'insuffisance des émissions culturelles, sur les défaillances techniques - très nombreuses, sur le fait que la station apparaît bien pour ce qu'elle est, une officine bien contrôlée par le gouvernement.

Auditeurs et téléspectateurs en ont assez de voir et d'écouter des émissions censurées par la direction ou auto-censurées par les journalistes eux-mêmes malheureusement.

Tout ce qui concerne les luttes des travailleurs, leurs aspirations à vivre autrement, tout cela est systématiquement évité ou écarté délibérément des ondes. Et si d'aventure une émission concernant les problèmes réels de la population passe, on peut être sûr qu'elle a été réalisée en France et n'est passée ici que par hasard.

D'ailleurs sur ce chapitre il y a beaucoup à dire également.

L'information locale ou régionale est quasiment inexistante, hormis un maigre saupoudrage de temps en temps.

Parfois, en effet la direction lâche un peu de vapeur et laisse alors s'exprimer quelques journalistes. Mais il faut vraiment que l'évènement soit important, et même dans ce cas là, l'information reste très unilatérale. Tous les personnages représentant l'opinion du pouvoir ou de ceux qui le soutiennent ont largement droit à être diffusés. Par contre tout ce qui vient du côté opposition ou du côté ouvrier est passé sous silence ou présenté hâtivement ou en catimini sans parler dans ce cas-là des coupures, des raccourcis qui déforment l'opinion émise ou les faits concernés.

Ni les problèmes, ni la vie des Antillais ne sont évoqués à la radio télévision. Et ce n'est pas par hasard. Le pouvoir ne tient pas à relâcher son contrôle sur les grands moyens d'information. Mais ce n'est pas seulement la radio et la télévision qui sont ainsi au service des idées des classes dominantes. La presse écrite subit elle aussi le même contrôle. Mais ici la mainmise s'exerce par une sélection opérée par l'argent.

C'est bien ce qui illustre le fait que M. Hersant propriétaire de France-Antilles contrôle en France TROIS grands quotidiens nationaux et plusieurs autres journaux régionaux !

C'est donc une bonne chose qu'aujourd'hui éclate le mécontentement des auditeurs et téléspectateurs, de tous ceux qui veulent la liberté d'expression.

Les travailleurs ont évidemment intérêt à se joindre au courant d'opinion qui réclame une amélioration de l'information et le droit pour tous de s'exprimer sur les ondes de la radio ou de la télé. Ils ont intérêt à participer aux actions qui seront engagées sur cette question.

Il s'agit d'une revendication démocratique élémentaire qui entre bien dans le cadre de la lutte constante qu'il faut mener pour contraindre le gouvernement des riches à lâcher ou respecter les libertés les plus élémentaires.

MARTINIQUE

IIème GALA DE COMBAT OUVRIER !

VENDREDI 1er DECEMBRE

19 HEURES - SALLE

TERPSICHORA !

AU PROGRAMME : Le G-I-M-M de Daniel Ravaud

Léon Ste Rose - Le Groupe

Expérimental de Rivière Pilote - Le Steel Band of Dominica - Guy Méthalie - Tchimbé raid : (Paco-Chico - Clarion, Varasse et Théodose)

Le Groupe Tangara - Ti RAOUL Grivallier - Marsé-Duverger (conteur) - GERAUD

RECLAMEZ VOS CARTES

A L'AVANCE

A NOS CAMARADES !

ENEZ Y NOMBREUX !

EDITORIAL

(SUITE)

maintenus dans l'ignorance peuvent être conduits aux pires extrémités par des illuminés en tout genre.

Et c'est bien contre l'ensemble de ce système barbare qu'il nous faut nous indigner. Et pour empêcher le développement de ses méfaits il faudra le détruire.